

Le petit

BIERNOIS



www.bierne.fr

Facebook : Le nouveau p'tit Biernois

mairie@bierne.fr



Chères Biernoises, Chers Biernois,

Les travaux du pont du Petit Millebrugge et la réfection des voiries de la route de Bergues sont deux axes essentiels pour notre commune et illustrent notre engagement à améliorer durablement notre cadre de vie. Ces interventions étaient devenues indispensables afin de garantir la sécurité et le confort de tous.

L'aménagement de la route de Bergues débutera dès le début du mois de mars et s'étendra jusqu'à la mi-juin. Il vise à améliorer la qualité de nos voiries et le confort de circulation pour tous.

L'ensemble du projet a été pensé pour limiter au maximum les désagréments liés aux déviations et à la circulation alternée et je compte sur chacun d'entre vous pour votre civisme et votre compréhension durant toute la durée de ces travaux.

Ces deux projets s'inscrivent dans une volonté plus large d'entretenir et d'améliorer nos infrastructures, pour une commune plus sûre et plus agréable à vivre.

Merci encore pour votre patience et votre confiance. Continuons à faire avancer notre village !



Jean-Jacques  
VERHAEGHE  
Maire de Biernois

### Bienvenue à :

Lou **CUVELIER** née le 18 janvier

### Félicitations !

**Floriane DEQUIDT & Maxime MASSET**  
se sont pacés le 4 février 2025

**Morgane MORVAN & Morgan FAILLIE**  
se sont pacés le 12 février 2025

### Il nous a quittés :

**M. Marcel TISSIET**  
le 19 février 2025 à l'âge de 93 ans

### Camion bleu France Services

Les services du "Camion bleu des Flandres" viennent sur la place de Biernois les **2e lundi de chaque mois, de 9 h 30 à 12 h 30 et 13 h 30 à 16 h.**

Le Camion bleu vient à la rencontre des habitants pour les orienter et les accompagner dans tous types de démarches administratives du quotidien.

Le Camion bleu est accessible aux personnes à mobilité réduite.  
**Prise de rendez-vous** par téléphone au **03 59 73 49 50**, ou par courriel à **flandres.franceservices@lenord.fr**

### Les dates clés à venir :

> **14 mars** : Opération "nettoyage de la commune" avec les enfants de l'école, rendez-vous à 13h45 sur la Place du village

> **21 mars** : Bal de Carnaval des Bieren'aeres, de 22h à 4h, salle polyvalente Louis-Puget

> **23 mars** : Pièce de théâtre "THEADRA" en collaboration avec le Comité des Fêtes, salle polyvalente Louis-Puget

> **28 mars** : Portes ouvertes à l'école, de 16h30 à 18h

> **29 mars** : Soirée fléchettes organisée par Biernois Arts Martiaux, de 17h à 2h, salle multi-activités

> **Du 7 au 18 avril** : Centre ALSH des vacances de printemps

> **21 avril** : Chasse à l'œuf organisée par le Comité des Fêtes, complexe de la salle multi-activités

> **26 avril** : Concours de pétanque des Bieren'aeres, à partir de 9h, complexe de la salle multi-activités

> **27 avril** : Parcours du cœur avec le CCAS, à partir de 8h, parvis de la salle multi-activités

> **27 avril** : Cérémonie patriotique, Jour du Souvenir des Déportés

> **29 avril** : Exposition photographique par le Photo Club, de 10h à 12h, salle de réunion de la médiathèque

> **30 avril** : Exposition photographique par le Photo Club, de 16h à 18h, salle de réunion de la médiathèque

**Retrouvez tous les temps forts de l'année sur le site internet :**

[www.bierne.fr](http://www.bierne.fr)



# Démarrage des travaux de la **Route de Bergues** !

Nous vous l'annonçons dans le magazine municipal de janvier : la CCHF lance les travaux de refonte de la Route de Bergues, qui seront réalisés à partir du 5 mars, pour une durée d'environ 4 mois.

Au programme : réfection complète de la voirie et des trottoirs, entre la place du village et le début de la Voie Douce, avec la création d'une piste cyclable.

Ces travaux, d'un montant de 350.000 €, permettront une meilleure cohabitation entre piétons, cyclistes et automobilistes, et se dérouleront en cinq phases jusqu'à fin juin.



> **Phase 1 - du 10 mars au 4 avril, et circulation alternée du 7 au 25 avril** : de la place de Bierne jusqu'à la rue Vernaelde.

> **Phase 2 - du 7 au 25 avril, et circulation alternée du 28 avril au 9 mai** : de la rue des Fleurs jusqu'à la sortie de la voie douce menant à Bergues.

> **Phase 3 - du 28 avril au 9 mai, et circulation alternée du 12 au 23 mai** : carrefour de la rue Vernaelde et de la rue des Fleurs.

> **Phase 4 - du 2 au 6 juin (dates à confirmer selon la météo)** : tout le secteur (de la place de Bierne à la sortie de la voie douce) pour la pose des enrobés.

> **Phase 5 - fin juin (dates à confirmer)** : tout le secteur en circulation alternée quelques jours pour la signalisation.

Retrouvez les plans de déviations sur le site de la ville en flashant ce QR Code :



## Point d'avancement des travaux de reconstruction du **pont du Petit-Millebrugghe**

Les travaux de fondations sont en phase d'achèvement. La complexité du sol, le respect des mesures de prévention et l'ampleur des anciennes fondations ont légèrement allongé les délais initialement prévus.

Le vibrofonçage des palplanches situées entre les pieux et les murs en retours a été finalisé. Ces opérations ont rendu nécessaire le déplacement de la grue à chenilles, ce qui a compliqué la circulation aux abords du chantier sur la route de Watten.

À partir du 10 mars (au plus tard), les travaux reprendront un rythme plus conventionnel, avec un retour au dispositif initial de circulation alternée par feux.

À compter de cette date, les interventions suivantes seront réalisées :

> démolition des culées (la culée nord est déjà démolie à 90 %).

> réalisation des bouchons en béton dans les tubes.

> mise en œuvre des poutres de couronnement destinées à recevoir le tablier du nouvel ouvrage.



La pose du tablier, composé de poutres précontraintes préfabriquées, entraînera de nouveau une contrainte forte sur la circulation, mais sur une durée limitée à deux jours maximum. Nous vous précisons ces dates dès que possible.

Ensuite, les travaux se poursuivront avec la mise en œuvre du ferrailage du tablier et du mur parapet, la réalisation de l'étanchéité, la pose des équipements et les travaux de finition.

# La Voie Douce est inaugurée !

Chemin piétonnier et cyclable pratique, efficace, sécurisé, agréable et durable, la "Voie Douce" a été officiellement inaugurée le samedi 11 janvier 2025, par M. André FIGOUREUX, président de la CCHF, et Jean-Jacques VERHAEGHE, maire de Bierne, en présence des jeunes du CME et de nombreux habitants.



Financée par la CCHF et la Ville de Bierne, cette Voie Douce permet de relier Bierne à Bergues en toute sécurité, en passant par l'impasse du Bierendyck et la passerelle en bois située derrière la gare de Bergues.

Merci aux nombreux Biernoises et Biernois qui sont venus assister à cette inauguration.

La cérémonie des vœux de la municipalité de Bierne a fait salle comble le samedi 11 janvier !

Après une rétrospective de l'année 2024, il a été procédé à la remise de la médaille de la Ville à 3 biernois qui ont marqué l'année.

Ce fut ensuite la remise des écharpes aux jeunes du Conseil municipal des enfants de Bierne, symbolisant leur rôle important dans la vie démocratique de notre village.

La cérémonie s'est poursuivie par le palmarès et la remise des récompenses du concours des décorations et illuminations de Noël ainsi qu'un diplôme à chaque famille ayant accueilli une naissance en 2024. Pour chaque naissance, un arbre a été planté dans le village, une manière de célébrer les nouveaux arrivants qui enrichissent notre communauté.

S'en est suivi le discours de M. le maire, qui a dressé les projets phares de 2025.

Et juste avant le pot de l'amitié, la Band'As Côté nous a fait l'immense plaisir de nous jouer quelques titres parmi les plus festifs de son répertoire !



Fin janvier a également eu lieu la cérémonie des vœux aux associations biernoises, une nouveauté que les représentants associatifs ont apprécié.

Après les vœux prononcés par M. le maire, la municipalité a fait un point d'étape sur différents sujets dont la prise en charge des frais SACEM pour nos associations qui était une grande attente des représentants.

Ce moment se voulait surtout convivial. Notre village a la chance d'avoir un grand nombre d'associations proposant de multiples services et animations. Cette cérémonie a permis de nombreux échanges entre les représentants, permettant de renforcer les liens entre nos associations.

## Rappel aux propriétaires de chiens

Nous avons trop régulièrement des messages d'habitants nous signalant la présence de déjections canines sur l'espace public, voir même sur leurs terrains privés, alors qu'ils ne possèdent pas de chien...

Nous rappelons aux propriétaires de chiens qu'ils doivent **OBLIGATOIREMENT** ramasser les déjections de leur animal sur la voie publique (**article R.634-2 du code pénal**).

La présence d'excréments sur les chemins piétonniers est désagréable pour tous les usagers de nos chemins et de nos espaces verts communs.

C'est à vous de contribuer à la propreté de notre village en ramassant les déjections de votre chien !

Rappelons également aux propriétaires que votre chien doit être tenu en laisse lorsque vous le promenez dans le village.



## Opération "nettoyage de la commune" le 14 mars



Si le côté vert de la force est en vous, rejoignez les enfants de l'école de Bierne et la communauté qui se mobilise pour nettoyer notre commune, et venez nous aider à préserver la nature, et notre cadre de vie commun... Il est en effet tellement plus agréable de vivre dans un village propre aux espaces naturels préservés.

> A vos agendas : une opération de nettoyage de notre village est ainsi organisée le **vendredi 14 mars à 14 h** (rendez-vous sur la place du village à 13h45),

Armés de votre gilet jaune de voiture, d'une paire de gants de jardinage et d'une motivation sans faille, nous comptons sur votre mobilisation pour ramasser et trier un maximum de déchets !

## Bal de Bierne le 21 mars

Troisième et dernière étape de la saison carnavalesque dans notre commune : le **Bal de Bierne**, organisé par l'association Les Bieren'aeres, se déroulera le **vendredi 21 mars, à partir de 22 h**, salle polyvalente Louis-Puget.

Places en vente à "Ciel en Fête" à Socx, "Taverne St Géry" à Bierne, "MK Mode" à Bergues et "Fifty Fête" à Cappelle-la-Grande !



## Portes ouvertes de l'école le 28 mars

Parents, futurs parents, venez visiter l'école de Bierne le **vendredi 28 mars, entre 16 h 30 à 18 h**.

Au programme : visite des classes, présentation des travaux, rencontre avec l'équipe enseignante, le conseil municipal des enfants mais aussi l'association des parents d'élèves.

Vous pourrez également découvrir le périscolaire, et même pré-inscrire votre enfant pour la prochaine année scolaire !



## "Parcours du cœur" le 27 avril



Le CCAS de Bierne vous invite à participer aux "Parcours du cœur" qui se dérouleront le **dimanche 27 avril**.

Au programme: 2 parcours PMR de 5 ou 11 km.

Départ **de 8 h à 10 h** à la salle multi-activités de Bierne.

Nous vous y attendons nombreux pour l'association Ty'coeur et le club Cœur & Santé.

## Expression politique de l'opposition municipale

### Groupe "Bierne, Ensemble, On va plus loin" :

Sans capacité suffisante pour nous exprimer, vous nous retrouverez dans notre troisième lettre d'informations dans votre boîte à lettres.

Nous regrettons que les travaux du Petit Millebrugge et de la route de Bergues se réalisent en même temps. Cela impactera fortement les habitants et les commerces.

N'hésitez pas à nous contacter sur notre page Facebook Bierne, Ensemble, on va plus loin, ou mail [Biernensemble@gmail.com](mailto:Biernensemble@gmail.com)

L'équipe Bierne ensemble on va plus loin

### Groupe "Continuons d'agir pour Bierne" :

Nous proposons des initiatives constructives pour le village

Dans le cadre de l'aménagement de la route de Bergues, nous proposons d'implanter des buissons en dessous du niveau de la voirie pour créer des noues. Cette initiative favoriserait la récupération des eaux pluviales et réduirait les besoins d'entretien, contribuant ainsi à la durabilité de notre infrastructure et à la préservation de l'environnement.

Dans un souci d'économie d'énergie et de protection de l'environnement, serait-il envisageable de réduire l'intensité lumineuse des potelets situés près de l'école ?

Nous tenons à exprimer nos vœux les plus chaleureux pour une retraite épanouissante à Marie-Line, qui a consacré 43 années au service du bien-être de nos enfants à la cantine. Son engagement exemplaire mérite d'être salué et reconnu.

Chers Biernois, nous vous remercions sincèrement pour votre patience et votre compréhension durant les travaux de la rue de Bergues et du pont du Petit Millebrugge. Votre soutien est précieux pour l'amélioration de notre commune.

Laetitia DEFEVER  
Continuons d'Agir Pour BIERNE

